

Se impulsa un sello que avale que productos del campo y de la agroindustria son sostenibles

M. CARMEN GARDE
Pamplona

¿Quién no ha oído hablar de sostenibilidad? Es una palabra de lo más actual pero como ayer señalaba el presidente del sindicato Unión de Agricultores y Ganaderos de Navarra (UAGN), Félix Bariáin, es un concepto que a veces suena "hueco" y "vacío" porque no se sabe muy bien a qué se refiere ni qué hay detrás. Pues el sector agroalimentario quiere dotarlo de contenido, que sea algo medible con el fin de crear a medio plazo "un sello social" que acompañe en la comercialización a productos de la agricultura, ganadería y de la industria agroalimentaria. El objetivo es que el consumidor reconozca la implicación de toda la cadena alimentaria en la sostenibilidad y que los impuestos que pague se reinviertan en el mundo rural. "Sería similar a una denominación", detalló ayer Bariáin, en un acto para presentar la metodología que se usará para medir la sostenibilidad del sector agroindustrial.

En concreto, la metodología que se aplicará se llama AgroInnovarse. El consejero de Desarrollo Económico, Mikel Irujo, que también acudió a la presentación de este proyecto, explicó que con esta tecnología se trabajará la sostenibilidad económica, social y ambiental en el sector de forma acreditable y verificable. Así, habrá una veintena de indicadores en la producción, transformación y elaboración, relacionados con el impacto duradero de una producción agroalimentaria responsable en el tejido social y ambiental del territorio, como la igualdad de género, el relevo generacional, la calidad del trabajo, la formación continua, el cumplimiento de la ley de prevención de riesgos laborales, la reducción de insumos (fertilizantes o fitosanitarios), la gestión de residuos plásticos de origen agrario o el fomento de la biodiversidad en nuestras explotaciones, entre otros.

Bariáin agradeció el respaldo del departamento de Desarrollo Económico y la labor del director de Trabajo, Javier Zubicoa con este futuro certificado que busca dotar de mayor competitividad a las explotaciones e industrias agroalimentarias, así como hacer que los fondos europeos de recuperación (Next Generation) lleguen a los pueblos, al mundo rural.

El consejero acudió ayer a Casa Gurbindo para firmar un convenio con UAGN. "Supone la materialización de un compromiso por parte de UAGN para el desarrollo y competitividad del sector agroalimentario en su conjunto, específicamente en la distinción del sello InnovaRSE que acreditará una producción agroalimentaria sostenible", subrayó.

AgroInnovarse es una especialización de la familia de metodologías InnovaRSE, un modelo

UAGN y Gobierno foral firman un convenio para fijar indicadores que midan la sostenibilidad

propio del Gobierno foral diseñado para acompañar a las empresas en el proceso de integración de los principios de la Responsabilidad Social Corporativa.



El consejero Mikel Irujo (izda.) junto a Félix Bariáin (UAGN). J. ANTONIO GOÑI